

Suplemento á La Almudaina

del 2 de Abril de 1903

Llevaban las cintas que pendían del féretro los señores Rancés y Canalejas, en representación del Colegio de abogados; el señor Salvá, por la Academia de Ciencias Morales y Políticas; el señor Marqués de Figueras por los diputados de la Coruña; y los señores Ugarte y Marqués de Casavencia.

No figuraba ninguna corona en el cortejo, el cual estuvo presidido por el Padre Fons, D. Eugenio Silvela y el D. Martín Zavala.

La concurrencia que presenció el desfile de la fúnebre comitiva fué numerosísima, entre la cual se destacaban muchos personajes gallegos.

También figuraban en el cortejo, el señor Coello, en representación de la Infanta Isabel, y los políticos señores Silvela, Maura, Azcárraga, Vega de Armijo, Urzáiz, Villaverde, Primo de Rivera, López Domínguez, Tevérga, Amós Salvador y otros.

Explosión de un buque. — Declaración.

Madrid 1 á las 18'45

Barcelona.—El Capitan de la goleta francesa *Assomption*, llegada á este puerto, se ha presentado inmediatamente al señor Capitan del mismo, declarando, que á unas sesenta millas de la isla Palmier, vió una claridad inmensa análoga á la que produce la explosión de un polvorín.

Supone dicho capitan que se trataba de un buque cargado de explosivos.

La detonación fué inmensa hundiéndose inmediatamente el buque.

Entierro de don Manuel Rodríguez

Madrid 1 á las 19'45

El entierro del notable actor don Manuel Rodríguez se verificará mañana á las diez de la misma.

Lo constearan las congregaciones de actores y las empresas

de los teatros de Lara y Apolo y el señor Mendoza.

Las cintas serán llevadas por representantes de los círculos artísticos.

Se reciben muchas coronas y telegramas.

Consejo de Ministros

Madrid 1 á las 20'15

» » 20'20

» » 20'15

» » 20'30

» » 20'35

Se ha celebrado consejo de Ministros presidiendo el señor Silvela.

Segun la nota facilitada á la prensa, éste comunicó el resultado de las conferencias celebradas con algunos de los ministros para ultimar los presupuestos parciales y para el arreglo de los puntos fundamentales de la política financiero.

Dijo que la sinceridad y la claridad son absolutas y las cifras de los gastos é ingresos no son meros calculos discutibles, sino cantidades exactas, comparadas con las de los presupuestos del año anterior.

El presupuesto de Guerra asciende á 154 millones y del año anterior ascendía á 157.

En el de Marina se han introducido considerables reducciones.

Despues de la revisión se someterá á los Cortes una petición para que el régimen de marina y militar se declare compatible con la nivelación política naval.

Se modifica tambien el presupuesto de Gobernación, evitando confusión entre los gastos de correos, telegrafos y timbre.

Igualmente se suprimen las obras que se tenían proyectadas y los aumentos consignados para gratificaciones.

El Ministro de Hacienda señor Sampedro, dijo que la situación del presupuesto impedía comprometer gastos hasta saldar las cuentas con el Banco de España.

Todos los ministros se mostraron conformes con estos principios los que serán sometidos á la aprobación de las Cortes.

Termina la nota oficiosa anunciando reformas en varios ramos.

El nuevo Gobernador de Barcelona. Una visita.

Madrid 1 á las 22'45

Mañana saldrá para Barcelona un nuevo Gobernador civil de aquella provincia señor González Bothons.

Una comisión de la Federación Agraria ha visitado al señor Marqués de Vadillo.

Este les alentó, encareciendoles la unión en beneficio de los intereses agrícolas.

Los estudiantes de Salamanca -Bofetada. Protesta. -Dos heridos

Madrid 1 á las 23'10

Un despacho de Salamanca dice que un inspector de policia abofeteó á un estudiante por haberse negado á retirarse de la via pública.

Sus compañeros visitaron al señor Gobernador quien se negó á dar explicaciones.

Con tal motivo se organizó una manifestación de protesta, pidiendo la destitución de dicho inspector.

En vista de que no se les atendía apedrearon el Gobierno civil, resultaron heridos el referido inspector de policia y un agente.

La tranquilidad en Valencia. -Otras noticias.

Madrid 1 á las 0'30

Valencia.—Ha reinado durante el dia completa tranquilidad.

Las calles se han visto animadas y los comercios han estado por la noche iluminados.

La guardia civil ha continuado patrullando por las calles principales.

Barcelona.—Con motivo de la intervención establecida por el Ayuntamiento en las fábricas de Cerveza los dueños de estas tratan de cerrarlas.

Cádiz.—El señor Viesca marchó á Madrid.

Los demócratas Discurso del señor Canalejas

Madrid 2 á las 1'50

En la reunión celebrada por el Comité democrático del Distrito de la Universidad se acordó la candidatura del señor Francos para Diputado á Cortes por Madrid.

El señor Canalejas pronunció un discurso en tonos avanzados.

Entre otras cosas ha dicho, que si la monarquía llegara á ser incompatible con la democracia, quienes comulguen en ésta tomarán el rumbo que crean conveniente.

Fiama Los sucesos de Salamanca.

Madrid 2 á las 3 28

Ha sido firmado el nombramiento del nuevo gobernador de Barcelona el cual no será publicado en la *Gaceta* hasta mañana.

Los informes oficiales relativos á los sucesos ocurridos en Salamanca coinciden con las noticias que tengo transmitidas.

Añade el despacho que reina gran excitación.

Noticia confirmada. Krüger enfermo - Bombardeo

Madrid 2 á las 3'40

Tánger.—Ha sido confirmada la noticia de haber estallado una insurrección en las kábilas de la parte nordeste.

París —Se halla enfermo mister Krüger, habiendo aplazado con tal motivo su viaje á Holanda.

Santo Domingo.—Un crucero adicto al gobierno bombardeó la ciudad.

Mancheta

CAFÉ RESTAURANT LIRICO

Por un quinteto de profesores se dará esta noche una velada musical, ejecutando el siguiente programa:

- 1.º «El Anillo de hierro», Preludio.
- 2.º «La Buena Sombra», cuarteto, (estreno)
- 3.º «Momento musical», M. Jutert, (estreno)
- 4.º «Quinteto», A. Roig
- 5.º «Tosca», fantasía.
- 6.º Los Payasos», vals

Tip. Lit. de Amengual y Muntaner